

Visite au 2ème RIMA

19 octobre 2022



Place d'arme du régiment



Explication du déroulement de ce qu'on trouve dans la salle d'honneur par le Sergent-Chef Quinones, conservateur de la salle d'honneur



Entrée de la salle d'honneur

Le but de la salle d'honneur est pour se souvenir de l'histoire du 2ème RIMA pour se souvenir de tous les morts et de toutes les batailles que le RIMA a vécu.

Dans la salle d'honneur dans une vitrine, nous pouvons apercevoir une cafetière (photo).

Cette cafetière a servi à cacher le drapeau du 2ème régiment pendant la 1ère guerre mondiale.

Le drapeau d'un régiment sert à le représenter et si celui-ci est perdu ou est capturé par l'ennemi alors le régiment est dissous et considéré comme inexistant.

Les soldats du 2ème régiment en août 1914 sont sur le point de se faire capturer par les Allemands. Ils ont ensuite caché leur drapeau dans une cafetière puis ont enfoui la cafetière dans le champ d'une ferme. La fermière a retrouvé la cafetière plus tard et l'a caché chez elle puis l'a rendu au 2ème régiment en 1918.



La cafetière ayant servi à cacher le drapeau en 1914.

Sur le drapeau du 2ème RIMA figurent l'ensemble des batailles et campagnes auxquelles le régiment a participé. L'ancien drapeau est exposé dans la salle d'honneur (photo ci-dessous à gauche) et le nouveau est gardé dans le bureau du Chef de Corps. Il ne sort que pour certaines cérémonies officielles (photo ci-dessous à droite).



Ancien drapeau du 2ème RIMA exposé dans la salle d'honneur



Drapeau du 2ème RIMA et sa garde d'honneur lors de la cérémonie du 11 novembre 2022

Les batailles présentées ci-dessous figurent sur le drapeau du 2^{ème} RIMA.

LA BATAILLE DE BAZEILLES

Une des batailles les plus mémorables du 2^e RIMA est la bataille de Bazeilles. Celle-ci se déroule en 1870, lors de la guerre franco-prussienne, dans le cadre de la bataille de Sedan. Les marsouins (fantassins) et les bigors (artilleurs) sont regroupés d'une seule et même division surnommée la division bleue. Sous le commandement du général de Vassoigne, les troupes de cette division toute juvénile arrivent le 20 août dans le théâtre d'opération.

Le 31 août, sur ordre du général Mac Mahon, la 2^e brigade du général Martin des Pallières doit reprendre le village de Bazeilles, situé près de Sedan et entouré par les soldats bavarois de par son importance stratégique pour son emplacement à la frontière franco-prussienne.

Après 24 heures de lutte, les soldats réussissent à faire battre en retraite les Bavarois. Or le 1^{er} septembre, l'armée prussienne revient en nombre. En infériorité numérique et en manque de munitions, les soldats français résistent avec panache. Les quarante derniers se retranchent dans une auberge en feu et continuent le combat jusqu'à la dernière cartouche.

Au total, 2 655 soldats de la Division bleue et plus de 5 000 prussiens seront tombés dans la bataille de Bazeilles.

Bazeilles est devenu le symbole des troupes de marine. L'anniversaire de Bazeilles est célébré chaque année dans tous les corps de troupe de France et d'Outre-mer et sur les lieux mêmes de la bataille.

LA BATAILLE DE COLMAR

La bataille de Colmar s'est passée en 1945. L'armée française a engagé 300 000 hommes en plus de 125 000 américains, durant cette bataille il y a eu 2 137 soldats qui ont perdu la vie dont 1 595 soldats français et a fait 11 253 blessés dont 8583 français.

La bataille de Colmar a duré 3 semaines pendant la 2^{ème} guerre mondiale.

Cette bataille a opposé l'armée française et le XXI^e corps U.S à la XIX^e armée de l'occupant allemand durant la bataille d'Alsace.